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DIE LINKE. im Rat der Stadt Bochum, 44777 Bochum 

 
 

Bochum, den 24.08.2023 
 

Anfrage der Fraktion DIE LINKE. im Rat der Stadt Bochum 

zur 9. Sitzung des Rechnungsprüfungsausschusses am 25. August 2023 
 

Fehlerhafte Beteiligung Schwimmbad-Neubau 

im Südpark 
 

In Vorlage 20232203 berichtet die Verwaltung, dass bei der Beteiligung der an den 

geplanten Neubau des Schwimmbades im Südpark angrenzenden Eigentümer:innen zu 

Fehlern gekommen ist. So wurden nicht allen Eigentümer:innen die positiven 

Bauvorbescheiden für die vier Planvarianten für den Schwimmbad-Neubau zugestellt. 

Der Fehler sei aufgefallen, da sich ein Eigentümer an die Stadt gewandt und die fehlende 

Beteiligung angemahnt habe. 
 

DIE LINKE. im Rat der Stadt Bochum fragt dazu an: 
 

1. Welche Kontrollmechanismen gibt es bei der Beteiligung der potentiell von einem 

Bauvorhaben betroffenen Eigentümer:innen; insbesondere in Bezug auf die 

Zustellung von positiven Bauvorbescheiden? 
 

2. Wie wurde im konkreten Fall die ordnungsgemäße Beteiligung aller vom geplanten 

Schwimmbad-Neubau betroffenen Eigentümer:innen überwacht? 

 

3. Welche Kontrollmechanismen wurden angewendet? 
 

4. Wie viele städtische Beschäftigte waren mit der ordnungsgemäßen Zustellung der 

positiven Bauvorbescheide befasst? 
 

5. Wann ist die fehlerhafte Beteiligung konkret aufgefallen? 
 

6. Welche Maßnahmen hat die Verwaltung seit Bekanntwerden des aufgetretenen 

Fehlers unternommen? 
 

An den Vorsitzenden 

Herrn Dr. Stefan Jox 

 

im Rat der Stadt Bochum 
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7. Warum wurde die Bezirksvertretung Wattenscheid erst kurz vor der Sitzung am 22. 

August 2023 per Mitteilungsvorlage informiert? Was sprach aus Sicht der Verwaltung 

gegen eine frühere, möglichst unverzügliche Information der politischen Gremien? 
 

8. Wie soll zukünftig sichergestellt werden, dass es bei der Eigentümerbeteiligung bei 

geplanten Bauvorhaben im Zuge der Zustellung positiver Bauvorbescheide zu keinen 

Fehlern kommt? Insbesondere: Welche Veränderungen sind bei den Kontroll-

mechanismen geplant? 
 

 

Moritz Müller 


